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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1.  Demokratische Jugend Partei zu Schul W-lan  
 
2.  Politiker für Deutschland zu Attraktionen für Kinder und Jugendliche 
 
3.  Nur der HSV zu Der Führerschein muss günstiger werden 
 
4.  Demokratische Jugend Partei zu kostenloses Wasser 
 
5.  Politiker für Deutschland zu Läden, in denen es Lebensmittel aus anderen 

Ländern gibt 
 
6.  Demokratische Jugend Partei zu Bessere Pausenmöglichkeiten  
 
7.  Nur der HSV zu Antrag für neue Fahrradwege 
 
8.  Politiker für Deutschland zu Verschönerung der Schule  

 
 
9.  Demokratische Jugend Partei zu Schönere Spielplätze  
 
10.  Nur der HSV zu Bussystem 
 

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Harrislee 

Datum der Sitzung: 08.11.2023 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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11.  Politiker für Deutschland zu Bienenkästen  
 
12.  Nur der HSV zu Günstigere Bustickets 
 
13.  Demokratische Jugend Partei zu Klimaanlagen im Oberschoss in den     

Klassen  
 
14.  Nur der HSV zu Busse kommen zu spät (massiv) 
 
15.  Politiker für Deutschland zu Solaranlagen 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Demokratische Jugend Partei in die 
Ratssitzung aus dem  Ausschuss für Bildung, Sport 

und Soziales  
 
 

 

TOP 1 
 
 
Schul W-lan  
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass das Schul W-lan verbessert wird und für 
Schüler:innen zugänglich gemacht wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
W-lan wird für die Geräte in unserer Gesellschaft immer wichtiger und somit bräuchte man 
W-lan für die Geräte im Unterricht.  
 
Tim Mikka, Timon  
 
 
Abstimmung im Rat:  

63 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Politiker für Deutschland in die 
Ratssitzung aus dem  Ausschuss für Bildung, Sport 

und Soziales  
 
 

 

TOP 2 
 
 
Attraktionen für Kinder und Jugendliche 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass für Kinder und Jugendliche Attraktionen 
wie Hüpfburgen und Achterbahnen gebaut werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Der Antrag wurde beantragt für Kinder und Jugendliche, die sich mehr Attraktionen für 
Harrislee gewünscht haben, da Harrislee sowas noch nicht hatte.   
 
Jaqueline, Lena  
 
 
Abstimmung im Rat:  

0 Ja / 55 Nein / 6 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Nur der HSV in die Ratssitzung aus dem  
Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales  

 
 
 

TOP 3 
 
 
Der Führerschein muss günstiger werden 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass der normale KFZ-Fahrzeug-
Führerschein günstiger wird. Wir wünschen uns, dass Junge Leute einen finanziellen 
Zuschuss von der Kommune bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Der Führerschein kostet im Durchschnitt 2.000 - 3.500€. Viele können sich einen 
Führerschein deswegen nicht leisten. Durch finanzielle Unterstützung würde das gehen  
 
Matteo  
 
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Demokratische Jugend Partei in die 
Ratssitzung aus dem  Ausschuss für Bildung, Sport 

und Soziales  
 
 

 

TOP 4 
 
 
kostenloses Wasser 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass es in ihren eigenen Gebäuden 
kostenlose Wasserspender gibt. Sie sollen zum Beispiel an der Schule, am 
Gemeindehaus, im Industriegebiet, am Sportplatz und am Marktplatz aufgestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Damit sich Mitbürger:innen auf dem Weg oder in öffentlichen Einrichtungen erfrischen 
können.  
 
Tim Mikka, Timon  
 
 
Abstimmung im Rat:  

50 Ja / 0 Nein / 12 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Politiker für Deutschland in die 
Ratssitzung aus dem  Ausschuss für Bildung, Sport 

und Soziales  
 
 

 

TOP 5 
 
 
Läden, in denen es Lebensmittel aus anderen Ländern gibt 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass es eine Unterstützung für Läden gibt, in 
denen es Lebensmittel aus anderen Ländern gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Weil es langweilig ist nur deutsches Essen zu essen und es wäre wunderbar damit an Zeit 
spart, weil man sonst zu einer anderen Stadt fahren muss.  
 
Hasan, Talha  
 
 
Abstimmung im Rat:  

26 Ja / 28 Nein / 4 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Demokratische Jugend Partei in die 
Ratssitzung aus dem  Bauausschuss  

 
 
 

TOP 6 
 
 
Bessere Pausenmöglichkeiten  
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass die kaputten Geräte in der Schule 
erneuert werden und das noch weitere Geräte hinzugefügt werden. Und wir wollen, dass 
noch einen extra Raum gebaut wird, wo man sich entspannen kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Es gibt viele Schüler, denen langweilig in den Pausen ist und die älteren Schüler haben 
nicht mehr so viel Lust herum zu rennen und falls man müde ist kann man sich in den 
extra Raum entspannen.  
 
Emy, Lucy, Lulu  
 
 
Abstimmung im Rat:  

40 Ja / 4 Nein / 16 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Nur der HSV in die Ratssitzung aus dem  
Bauausschuss  

 
 
 

TOP 7 
 
 
Antrag für neue Fahrradwege 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass die Risse im Boden repariert werden 
und die Straßen, bzw. die Fahrradwege besser beschildert werden. Außerdem beantragen 
wir sicherere Fahrradwege. Außerdem sollen die Straßenführungen besser kennzeichnet 
werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Hiermit begründen wir unsere Anträge: Es gäbe weniger Unfälle wegen kaputter Wege. 
Außerdem sehen die Straßen optisch schöner aus, wenn sie neu gemacht werden. Bei 
Kreuzungen z.B. ist es einfacher zu erkennen, wo lang man muss. Außerdem ist es 
sicherer. Sicherere Fahrradwege bedeuten auch weniger Stress für Autofahrer.   
 
Chayenne, Paulina  
 
 
Abstimmung im Rat:  

27 Ja / 4 Nein / 28 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Politiker für Deutschland in die 
Ratssitzung aus dem  Bauausschuss  

 
 
 

TOP 8 
 
 
Verschönerung der Schule  
 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass die aktuellen Graffiti übermalt werden. 
Die bestehenden Graffitis sollen erneuert und optimiert werden und das Graffiti mit den 
Handabdrücken der Schülerinnen und Schüler soll aktualisiert werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
Dies soll als Schulprojekt umgesetzt werden.  
 
Begründung 
Weil es wichtig ist, dass man gerne zur Schule geht und es das gute Gefühl in der Schule 
zu sein verbessern wird.  
 
Nick   
 
 
Abstimmung im Rat:  

59 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Demokratische Jugend Partei in die 
Ratssitzung aus dem  Bauausschuss  

 
 
 

TOP 9 
 
 
Schönere Spielplätze  
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass Spielplätze verschönert und erweitert 
werden sollen, mit Sportgeräten und Geräte die für Kleinkinder geeignet sind. Sprich sie 
sind niedriger und nicht so gefährlich. Die Spielplätze sollen auch inklusiv gestaltet 
werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
Zusätzlich soll eine Soccerhalle im Bürgerpark eingerichtet werden.  
 
Begründung 
Spielplätze sollten erweitert werden, damit mehr Kinder Platz zum Spielen haben. 
Außerdem sollte man Sportgeräte hinzufügen weil viele Lust haben sich sportlich zu 
betätigen. Sowie Kleinkinder freundliche Geräte damit kleine Kinder auch die Möglichkeit 
haben mit Geräten zu spielen.  
 
Emy, Lucy, Lulu    
 
 
Abstimmung im Rat:  

49 Ja / 4 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Nur der HSV in die Ratssitzung aus dem  
Bauausschuss  

 
 
 

TOP 10 
 
 
Bussystem 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass mehr Busse gestellt werden, um die 
Wartezeit zu minimieren. Ebenfalls sollten mehr Bushaltestellen gebaut werden, um mehr 
Leute anzuregen den Bus zu nutzen. Ebenfalls ist es Besser für das Klima. Die 
Busshaltestellen sollen außerdem verbessert werden, z.B. sollen sie überdacht werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
Es sollen nicht mehr Busse angeschafft, sondern stattdessen mehr Bushaltestellen 
eingerichtet werden.  
 
Begründung 
Es gibt noch zu hohe Wartezeiten und zu wenig Bushaltestellen was das Bus nehmen 
unattraktiver macht wenn man dies ändern würde könnte es sich sehr positiv auf das Bus 
fahren verändern   
 
Aaron  
 
 
Abstimmung im Rat:  

45 Ja / 0 Nein / 17 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Politiker für Deutschland in die 
Ratssitzung aus dem  Umweltausschuss  

 
 
 

TOP 11 
 
 
Bienenkästen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass Bienenkästen aufgestellt/aufgebaut 
werden, wo es Platz gibt. Vielleicht beim Erdbeerfeld, oder gegenüber von der 
Zentralschule bei dem See. Es soll jedoch darauf geachtet werden, dass sie nicht in der 
Nähe von Schulen oder Kindergärten aufgestellt werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
Die Bienenstöcke sollen nicht gegenüber von Schulen, Kindergärten und Altersheimen 
aufgestellt werden.  
 
Begründung 
Weil Bienen gut für die Umwelt sind und es mehr von ihnen geben sollte. Es ist ja auch ein 
groẞes Problem das viele Bienen aussterben und sie fürs Ökosystem gut sind. Deswegen 
sollten mehr Bienenkästen aufgestellt werden.  
 
Klara, Silvana  
 
 
Abstimmung im Rat:  

52 Ja / 3 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Nur der HSV in die Ratssitzung aus dem  
Umweltausschuss  

 
 
 

TOP 12 
 
 
 
 
 
Günstigere Bustickets 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge. beschließen, dass es günstigere Bustickets gibt.   
  
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
Die Gemeindevertretung möge sich beim Kreis dafür einsetzen. 
 
Begründung 
Wenn es günstiger wird, fahren mehr Menschen damit und wenn mehr Menschen Bus 
fahren und nicht einzelnd mit dem Auto, dann ist es besser für die Umwelt.   
 
Tugce, Lina   
 
 
Abstimmung im Rat:  

61 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Demokratische Jugend Partei in die 
Ratssitzung aus dem  Umweltausschuss  

 
 
 

TOP 13 
 
 
Klimaanlagen im Oberschoss in den Klassen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass es Klimaanlagen im Obergeschoss in 
den Klassenräumen gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
Statt Klimaanlagen sollen Ventilatoren angebracht werden. Außerdem soll zunächst 
abgewartet werden, ob die angebrachte Folie an den Fenstern etwas bringt.  
 
Begründung 
Damit es im Sommer nicht so heiß ist und man sich besser konzentrieren kann.   
 
Angela   
 
 
Abstimmung im Rat:  

63 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Nur der HSV in die Ratssitzung aus dem  
Umweltausschuss  

 
 
 

TOP 14 
 
 
Busse kommen zu spät (massiv) 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass die Busfahrten kontrolliert werden, um 
möglichst pünktliche Busfahrten zu haben. Ich habe letztens eine Stunde gewartet.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Wertvolle Zeit geht verloren man wartet auf ein Bus und dann kommt keiner Zeit 
verschenkt  
 
Adina, Malin   
 
 
Abstimmung im Rat:  

4 Ja / 8 Nein / 51 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 

  



Antrag 

  

Der Fraktion Politiker für Deutschland in die 
Ratssitzung aus dem  Umweltausschuss  

 
 
 

TOP 15 
 
 
Solaranlagen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass das Bauen von Solaranlagen auf 
privaten Dächern gefördert werden soll. Es soll jedoch auch eine Obergrenze für 
Förderungen geben.   
 
Änderungen / Ergänzungen im Rat: 
 
Begründung 
Damit keine neuen Flächen geschaffen werden müssen, da die Dächer schon vorhanden 
sind und dadurch erneuerbare Energie entsteht.   
 
Per-Bjarne, Piet  
 
 
Abstimmung im Rat:  

28 Ja / 0 Nein / 35 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 

 

  


